



Discours de clôture d' Agnès Gianotti,

Résumé généré par l'IA (le Chat – Mistral AI) finalisé par une humanoïde, Gaelle Lunardi – MG38

Le discours de clôture d'Agnès Gianotti, présidente de MG France, premier syndicat des médecins généralistes français, lors du congrès du Havre le 8 juin 2025, est une déclaration puissante et engagée sur les préoccupations, les défis et les aspirations actuelles de la profession.

Elle rappelle ainsi :

- que le médecin généraliste est le médecin de l'aigu et du chronique, de l'enfant à la personne âgée, sans oublier les enjeux majeurs liés à la multi-morbidité de nos patients
- que le médecin généraliste traitant est un acteur essentiel de la prévention, qui s'effectue au sein du cabinet avec nos plus proches collaborateurs : secrétaires et assistants médicaux, Infirmières Asalée, pour certains des IPA. Mais les conditions d'une interprofessionnalité réussie demandent un cadre de coopération précis et pertinent : stop à la mise en concurrence, menant à la désorganisation et à la fragmentation des soins !
- que la solidarité doit rester le fondement de notre système de santé : pas de perte de chance pour des raisons financières : stop à la financiarisation des soins de premier recours !
- que les médecins refusent catégoriquement un management par les tutelles qui ne respecterait pas leurs valeurs et leur engagement envers leurs patients. Non à l'arbitraire lié à l'analyse algorithmique des pratiques, amenant à la mise en cause de collègues simplement préoccupés par des patients qui vont mal.

Les outils numériques actuels offrent des possibilités extraordinaires mais doivent rester des outils, au service de la complexité de notre métier, une aide pour mieux « gérer l'incertitude au quotidien ».

Il faut aussi plus d'autonomie dans la prise en charge des pathologies chroniques, en repensant également leur formation médicale continue.

Agnès Gianotti rappelle aussi la nécessité d'accueillir les jeunes générations et leurs aspirations professionnelles, ils sont motivés et bien formés, prêts à continuer à faire évoluer leur métier et à s'impliquer pour les patients.

Les médecins généralistes traitants sont les acteurs essentiels du soin primaire, permettant la résilience d'une population qui va mal. Ils sont confrontés à la complexité de la vie, ils bénéficient de la confiance de leurs patients, ce qui leur permet de faire face ensemble aux écueils du parcours de vie et de santé. Ils sont de moins en moins nombreux mais ont relevé le défi pour les patients en ALD : 96,4% d'entre eux ont désormais un médecin traitant !

La médecine générale traitante est donc prête à relever le défi de l'accès aux soins, MG France portera ces batailles aux côtés des médecins et des futurs médecins engagés sur le terrain.

Pour toutes ces raisons, être médecin traitant, c'est plus que jamais un métier d'avenir !

